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Мы желаем пройти по жизни до 

самой встречи с Господом, 

чтобы не опускать руки, не 

ослабевать, не уставать, не 

падать. 

Лев.6:8-13 «И сказал Господь 

Моисею, говоря: 9 заповедай 

Аарону и сынам его: вот закон 

всесожжения: всесожжение пусть остается на месте сожигания на жертвеннике всю 

ночь до утра, и огонь жертвенника пусть горит на нем. 10 и пусть священник оденется в 

льняную одежду свою, и наденет на тело свое льняное нижнее платье, и снимет пепел от 

всесожжения, которое сжег огонь на жертвеннике, и положит его подле жертвенника; 

11 и пусть снимет с себя одежды свои, и наденет другие одежды, и вынесет пепел вне 

стана на чистое место; 12 а огонь на жертвеннике пусть горит, не угасает; и пусть 

священник зажигает на нем дрова каждое утро, и раскладывает на нем всесожжение, и 

сожигает на нем тук мирной жертвы; 13 огонь непрестанно пусть горит на 

жертвеннике [и] не угасает». У Бога есть желание, чтобы на жертвеннике огонь всегда 

горел и никогда не угасал. Служа Христу, мы должны иметь отношения с Ним. Служение 

– это также и отношения с Богом. Огонь Божий должен гореть всегда на нашем 

жертвеннике – когда мы на работе, дома, в транспорте, в церкви. Когда этот огонь горит, 

то мы будем следовать за Господом и не будем ослабевать, уставать, не будем падать. 

Как определить угасание духовного огня? Этапы угасания отношений с Богом: 

1. Человек становится раздражительным.  

2. Начинает подозревать кого-то в чем-то.  

3. Позволяет себе повышать голос на ближнего. 

Важно сегодня проверить свою жизнь, свое горение во славу Господа. Горю ли я или уже 

угасаю? Может быть, я раздражителен, подозреваю кого-то или уже повышаю голос на 

людей? Это говорит о том, что близко падение, огонь на жертвеннике угасает.  

Как же тогда идти за Господом, чтобы не ослабевать? Что делать, чтобы всегда радоваться 

в следовании за Господом?  

В Лев.6:8-13 упоминается медный жертвенник. Есть жертва на жертвеннике, есть 

пролитая кровь и есть огонь. Но есть также и пепел на жертвеннике. О чем это говорит? 

Пепел на жертвеннике означает, что была жертва. Вчера была жертва, позавчера была 

жертва. А что сегодня происходит? Проблема в том, что если пепел не убрать, то он 

убивает огонь, не дает ему разгораться.  

Рим.12:1 «Итак умоляю вас, братия, милосердием Божиим, представьте тела ваши в 

жертву живую, святую, благоугодную Богу, [для] разумного служения вашего». 

Синонимы слова «умоляю» - вопль, крик.  

Сегодня Господь ожидает чего-то от нас. Что происходит с внешностью христианина 

сегодня? Подобен ли он на Бога или же имеет образ мира? Рим.12:2 «и не сообразуйтесь с 

веком сим, но преобразуйтесь обновлением ума вашего, чтобы вам познавать, что есть 

воля Божия, благая, угодная и совершенная». «Не сообразуйтесь» - не становитесь 



подобными образу этого мира. Образ мира проявляется в поведении, быту, внешности, 

лексиконе. Верующие должны преображаться в образ Христа и отвергнуть образ мира. 

Господь ожидает, что мы примем откровения в свою жизнь и научимся жить не ослабевая.  

Когда женщина, прикоснувшись к Христу, получила исцеление, Он сказал: «Кто 

прикоснулся ко Мне?». Почему Иисус сказал это? Он почувствовал, что сила вышла из 

Него. Сегодня часто бывает, что мы, совершая служение, не задумываемся, где черпать 

силу, чтобы не ослабеть. Где черпал силу Иисус? Он служил изо дня в день, но Он 

никогда не имел образа этого мира. Господь ожидает от нас, чтобы мы смело следовали за 

Ним и преображались в Его образ.  

Пепел, который остался после сожжения жертвы, нужно убирать, чтобы не угасло пламя 

последующей жертвы. Иначе пепел убьет наш огонь. Огонь не может гореть в такой печи. 

Священник каждое утро вынимал пепел с жертвенника, выносил на чистое место и там 

его оставлял. Мы приносили жертвы вчера, позавчера, но каждое утро мы должны 

очищать наш жертвенник для нового жертвоприношения.   

Уроки для нас: 

1. Вчерашнее служение ушло, жертва принесена, а сегодня мы должны выносить 

пепел, освобождать жертвенник. Завтра нужно начинать служить с нуля, с чистого 

жертвенника, как будто никогда мы не служили Господу. Таким образом, на чистом 

жертвеннике будет гореть сильный огонь, который никогда не угаснет. 

2. Мы сообразуемся с веком сим или же преобразуемся в образ Христа? Иногда люди 

оправдывают себя тем, что с характером ничего не поделаешь. Но Бог и характер меняет. 

Когда мы принимаем решение посвятить себя Богу, Он дает силу вести борьбу. 

На основании Евр.13:8 «Иисус Христос вчера и сегодня и во веки Тот же» можно 

определить 4 категории людей: 

1. Люди вчерашнего дня. Живут воспоминаниями, сожалеют, что сегодня уже нет того, 

что было раньше. При этом ничего не делают сегодня. 

2. Люди сегодняшнего дня. Ничего не говорят о вчерашнем, не думают о будущем, живут 

только сегодня. Не думают, что завтра нужно будет платить по счетам. 

3. Люди завтрашнего дня. Не думают о том, что было вчера. Ничего не делают сегодня, 

но откладывают все на завтра. Это происходит во всех сферах их жизни. 

4. Люди подобные Христу. Они постоянны, вчера, сегодня и завтра они будут гореть во 

славу Господа.  

Используя уроки прошлого, смотри в будущее и делай сегодня. Тогда ты будешь тем 

человеком, который будет гореть, и никогда не ослабеет на жизненном пути.  

Бывает, что люди, которые служат долгое время, хорошие поклонники, однажды подходят 

к жертвеннику и видят большую гору пепла. Они радуются этому. Это говорит, что было 

большое служение вчера, позавчера, 10 лет назад. Пепел говорит о вчерашней жертве, но 

Господь ожидает сегодняшней жертвы, которая будет принесена во славу Его. Мы 

должны освобождаться от этого пепла, выносить его на чистое место. Наше вчерашнее 

служение и опыт не проходят даром, если мы выносим пепел на чистое место.  

В книге Чисел сказано, что пепел с жертвенника смешивали с чистой водой и окропляли 

нечистого человека. Кто такой нечистый человек? Тот, кто касался мертвого. Мы, 

соприкасаясь с миром, касаемся этого «мертвого», становимся нечистыми. Нам нужно 



очищение. Нам нужен вчерашний опыт братьев и сестер, которые прошли перед нами по 

этому пути. Мы нуждаемся в силе для следования за Господом и ни в коем случае не 

должны возгордиться тем пеплом, который остался от вчерашней жертвы.  

Иисус каждый раз после совершения служения уходил в пустынное место, уединялся. Он 

не просто там сидел и размышлял, Он всю славу отдавал Отцу, получал откровения от 

Него, чтобы идти и служить дальше. 

Если мы будем воздавать всю славу Христу за то, что было вчера, мы будем сильными 

сегодня. Огонь снова будет гореть на жертвеннике. Потому что мы будем открывать 

людям Иисуса, а не себя. Господь желает, чтобы каждый из нас стал таким человеком, 

который смело пойдет за Иисусом и будет исповедовать слова: «Подражайте вере их». Мы 

должны подражать вере братьев и сестер, которые проходили эти путем прежде нас, а не 

хвастаться своей жертвой. 

Наша жертва бесследно не исчезает, наш опыт (пепел), соединенный с живой водой Духа 

Святого послужит благословением, исцелением, освобождением для многих и многих 

людей. 

Всю славу мы должны воздавать Господу. Если мы будем строить свое служение на 

вчерашнем пепле, нас не хватит надолго. А когда мы будем использовать уроки прошлого, 

смотреть в будущее, совершать служение сегодня, открывать людям Иисуса Христа, а не 

себя, наша жертва бесследно не исчезнет.   

Как на практике нам поступать? Ис.40:30-31 «Утомляются и юноши и ослабевают, и 

молодые люди падают, 31 а надеющиеся на Господа обновятся в силе: поднимут крылья, 

как орлы, потекут - и не устанут, пойдут - и не утомятся». 

Люди утомляются, но обновление имеют надеющиеся на Господа. Надеющиеся на 

Господа – это ожидающие Господа, те, кто очищают свой жертвенник для нового 

жертвоприношения. 

Чтобы не ослабевать, нужно постоянно очищать свой жертвенник от пепла для нового 

жертвоприношения, тогда мы обновимся в силе. Если не будем очищать, пепел убьет 

огонь в нашей жизни и мы будем разочарованы.  

Господь ожидает, что мы пойдем и не будем ослабевать на жизненном пути. Наш опыт 

служения пригодится другим поколениям, людям, которые будут жить после нас. Сегодня 

важно принять правильное решение – приносить новые жертвы каждый день, не 

сообразоваться с веком сим, но преобразоваться обновлением ума своего. Тогда огонь на 

жертвеннике будет гореть и не угасать. Тогда церковь не будет ослабевать и 

разочаровываться. У Господа сила. 

Пусть приходит сегодня обновление, будем надеяться на Господа, очищать свой 

жертвенник от пепла и тогда будем гореть для Иисуса всегда.   


